
Bénédiction de la nouvelle croix 

sur le haut de Champvallon 

 

 

Bonjour à toutes et à tous, 
 

Nous voici réunis aujourd’hui au pied de cette croix, 

pour laquelle je vais essayer de retracer un petit 

historique. 
 

Comme l’indique la gravure sur le socle, elle fut mise en 

place le 1er juillet 1951. C’était un dimanche après-midi. 

Cette croix de la JAC-F, de la Jeunesse Agricole Catholique et Féminine, 

regroupait à l’époque les jeunes agriculteurs et agricultrices, familles 

d’agriculteurs, autour de l’abbé Jean LEFEVRE, curé de Champvallon de 

1937 à 1957, (qui par ailleurs fut mobilisé de 1939 à 1943). Les jeunes qui 

le suivaient, étaient issus de communes proches (Senan – Volgré – Villiers sur 

Tholon), mais aussi de celles un peu plus éloignées (Chassy – Chamvres – Laduz – 

Poilly sur Tholon), voire plus éloignées encore (Brion – Champlay), mais il est 

difficile aujourd’hui de connaître précisément l’ensemble de ceux qui se 

réunissaient, ainsi que les communes où ils habitaient. J’ai pu glaner 

quelques souvenirs auprès de Pierre Morat âgé à cette époque d’une 

vingtaine d’années et de Maurice PICARD âgé de 11 ans, enfant de 

chœur.  

 

Beaucoup de ceux qui étaient présents au moment de la mise en place ne 

sont plus de ce monde aujourd’hui, mais nous pouvons avoir une pensée pour 

eux, Jean ROLLIN – Paul GUIBERT – Jean RIDART – Jean CATHELIN - et 

combien encore … 

 

Concernant le terrain sur lequel est implantée cette croix, il y a une petite 

histoire qu’il me faut vous raconter. Madame PRETAT qui était 

propriétaire du terrain avait décidé de le vendre. Madame PRETAT, femme 

de poigne avec des idées bien arrêtées ne portait pas spécialement l’église 

dans son cœur… 

 

Mais, lorsqu’elle apprit que le curé de Champvallon cherchait un terrain, 

(bien que la promesse de vente de celui-ci était déjà signée avec Théophile 

PICARD) elle prit donc la décision de tout arrêter pour l’offrir à l’abbé 



Jean LEFEVRE. Ce qui permit ainsi l’implantation de la croix à l’endroit où 

nous sommes. 
 

Maintenant, revenons-en à cette croix.  

Offerte par les jeunes de la JAC et JACF, elle fut mise en place à l’issue 

d’un chemin de croix, de l’église jusqu’à ce terrain, à pieds. Les jeunes 

portaient la croix pour certains et d’autres le Christ. Jusque là, elle a bien 

résistée au temps. Et l’an dernier, Maurice, agriculteur du pays, 

entretenant la parcelle, constate une forte dégradation de la croix et 

interpelle à ce sujet Pierre MORAT, l’un des derniers ayant 

vécu cette époque, en lui disant qu’il faut faire quelque chose 

avant qu’elle ne s’écroule. Alors, Pierre me contacte et me dit 

simplement : “Je ne vois qu’une personne capable 

de faire ce travail, il s’agit de Jean-François 

Frécault“. Mais je ne le connais pas. Pas de problème, je prends 

contact avec Jean-François, et ainsi le travail se réalise, en 

fonction des disponibilités des uns et des autres. Et ce qui est 

formidable, c’est que le papa de Jean-François, Joseph, lui-

même avait participé à cette croix en 1951. 
 

Le Saint Esprit qui veille sur chacun de nous, est toujours au travail sans 

faire de bruit.  

 

Maintenant, une petite anecdote, qui peut nous faire sourire. 

Avec Jean-Pierre TISSIER – maire délégué de notre 

commune, nous portons le Christ chez Yonne-décapage, afin 

qu’il retrouve un bel aspect. Et au moment de le récupérer, 

avec Martine ma femme, la secrétaire-comptable de 

l’entreprise nous dit simplement 

que ce décapage a une petite 

histoire : “Les ouvriers qui se 

chargent de décaper les pièces, 

ne voulaient pas le faire, car il 

s’agissait du Christ ! Ils sont de 

religion musulmane et hors de 

question pour eux de toucher le 

Christ“. 
 

Avant 

Après 



Au nom de vous tous, je 

remercie d’une part Jean-

François qui a fait don de 

son temps et du bois pour 

réaliser cette nouvelle 

croix, et la remettre en 

place, le 24 mars dernier. Il 

était accompagné pour cela de 

son fidèle compagnon, prénommé 

Jésus, cela ne s’invente pas.  

 

Merci aussi à la commune de 

Champvallon pour la prise en charge 

des produits de traitement pour la 

protéger des intempéries. Merci 

également à chacun de vous d’être venu 

aujourd’hui pour cette restauration et 

bénédiction. 
 

En ce temps de pandémie, nos chemins 

de croix peuvent devenir avec l’aide du 

ciel, un chemin de lumière et de libération. 
 

Je laisse maintenant la parole au Père Grégoire, qui va procéder à la 

bénédiction de cette croix. 

Vue de Champvallon depuis la Croix 





 


